

Tratamiento de la dermatitis acral por lamido de etiología psicógena en perro

Ana Fernández Gallego

annie_1490@hotmail.com

Coautores

Elena Gálvez Corral. Claudia González López-Aranda

Tutor

Fernando González Gómez

Resumen: La dermatitis acral por lamido es un trastorno que se caracteriza por un lamido excesivo y compulsivo. Se suele localizar en la parte distal de la extremidad, en el rabo, así como en el área del muslo y la ingle. Provocando la aparición de una placa elevada, firme, alopecica, con una zona ulcerada.

Dentro de esta patología encontramos dos etiologías distintas, de origen psicógeno y no psicógeno.

Nuestro trabajo es una revisión bibliográfica de la información disponible sobre el tratamiento farmacológico de la dermatitis acral por lamido de etiología psicógena en el perro.

Para el tratamiento de esta patología se utilizan fármacos de diferentes grupos encaminados a corregir este comportamiento anormal. De todos modos, siempre debemos tener en cuenta que esta patología puede tener como origen una causa subyacente, que es preciso descartar previamente, para el éxito completo del tratamiento.

En primer lugar, destacar el uso de ansiolíticos como el diazepam y la hidroxicina y de antidepresivos tricíclicos como la imipramina, clomipramina y amitriptilina. También se han utilizado antagonistas de endorfinas (naltrexona), sustitutivos de endorfinas (hidrocodona) y productos tópicos (fluocinolona acetona junto con flunixin meglumine). Por último, señalar que también se ha ensayado el uso de fenobarbital y de la fluoxetina.

Tras el estudio realizado los mejores resultados parecen obtenerse con el uso de la clomipramina, hidrocodona y naltrexona, pues se ha demostrado que son fármacos que alcanzan mayores porcentajes de éxito que otros como la fluoxetina y la amitriptilina.

Palabras clave: Dermatitis. Acral. Llamido. Ppsicógeno. Endorfinas.

[Revisión Bibliográfica](#)
[Comunicación Oral](#)

Recibido: 28 marzo 2011.
Aceptado: 1 abril 2011.